

# Digitale Patientenvoranmeldung

Projektzeitraum: seit 2018



Im Zeitalter der Digitalisierung muss es in den kommenden Jahren zu einem deutlichen Ausbau der digitalen Vernetzung zwischen den Organisationen im Gesundheitswesen kommen, denn eine enge Kommunikation zwischen Rettungsdienst und Klinik ermöglicht die frühzeitige Einschätzung des Krankheitsbildes oder des Umfangs einer Verletzung oder sonstigen medizinischen Notfalls. Durch die „Digitale Patientenvoranmeldung“ kann diese Kommunikation verbessert werden.

## Hintergrund des Projekts

Die Ausgestaltung der Beziehung zwischen dem Rettungsdienst und den Akutkliniken in Gütersloh ist in den vergangenen Jahren schrittweise verbessert worden. Mit Hilfe einer speziellen Software verfügen die Rettungsleitstellen über die jeweils aktuellen Daten zu den Kapazitäten der Krankenhäuser. Auf dieser Grundlage können sie den Rettungsfahrzeugen frühestmöglich mitteilen, welche Klinik für welche Fragestellung aufnahmebereit ist. Darüber hinaus ist der kreisweit organisierte Rettungsdienst mit Geräten zur mobilen medizinischen Datenerfassung ausgestattet. Ein weiterer Schritt zu einer bestmöglichen Verzahnung ist die „Digitale Patientenvoranmeldung“.

## Was sind die Ziele des Projekts?

Durch Hardwareinvestitionen in den Kliniken und Softwareinvestitionen zur Realisierung der Schnittstellen zwischen den digitalen Programmen des Rettungsdienstes und der Kliniken werden die Voraussetzungen für eine digitale Patientenvoranmeldung geschaffen. Damit wird erreicht, dass die im Rettungsdienst erhobenen Patientendaten unmittelbar an die aufnehmende Klinik adressiert und in der Patientenakte gespeichert werden können. Damit ist es möglich die klinikinternen personellen und räumlichen Ressourcen zu disponieren. Die Digitale Patientenvoranmeldung kann dazu beitragen, die regionale Gesundheitsversorgung zu optimieren und Notfallpatienten eine bestmögliche Behandlung zukommen zu lassen.

## Wer sind die Projektpartner?

Mit der Bürgerstiftung Gütersloh sind der Rettungsdienst im Kreis Gütersloh, das Sankt Elisabeth Hospital und das Klinikum Gütersloh am Projekt beteiligt.

## Wie sieht die Förderung aus?

Die Bürgerstiftung Gütersloh mit dem Wixforth Fonds Gesundheitswesen fördert das Projekt mit insgesamt 36.000 Euro, die je zur Hälfte an das Klinikum Gütersloh und das Sankt Elisabeth Hospital gezahlt werden. In diesem Betrag ist auch der Erlös des BürgerBrunch 2018 enthalten.

### Kontakt

Bürgerstiftung Gütersloh  
Am Alten Kirchplatz 12  
33330 Gütersloh  
Tel: 05241 / 97 13 0  
Fax: 05241 / 97 13 68

### Spendenkonto

Kontoinhaber: Bürgerstiftung Gütersloh  
Bank: Sparkasse Gütersloh  
IBAN: DE02478500650000096611  
BIC: WELADED1GTL